

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **VOTO DESDE EL EXTRANJERO**

#### **ANALIZARÁ IEEQ EL VOTO DESDE EL EXTRANJERO DESDE DIFERENTES PERSPECTIVAS**

Por Patricia López Núñez

Miles de queretanos que viven en el extranjero podrán votar por primera vez para elegir gobernador en 2021, por lo que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) iniciará acercamientos con autoridades, asociaciones de migrantes y especialistas, a partir de la Mesa de Diálogo “Voto desde el extranjero”, que se realizará este 25 de junio, informó el consejero electoral Luis Octavio Vado. En la elección presidencial de 2018 se reportó el voto de mil 400 queretanos en el extranjero, pero la cifra de participación para el 2021 podría ser mayor, porque la Secretaría de Relaciones Exteriores tiene registro de 10 mil queretanos en otros países y algunas asociaciones de migrantes hablan de cerca de 30 mil personas originarias de Querétaro en el extranjero. Con la reforma que aprobaron los diputados locales, dijo el consejero electoral, Querétaro se integra a los 11 estados del país que ya permiten que sus ciudadanos voten desde el extranjero para la gubernatura y reconoce los vínculos de los queretanos que viven en otros países, pero que tienen su origen y a sus familias en la entidad. Normalmente hablamos de queretanas y queretanos que siguen mandando dinero a Querétaro, pero también siguen vinculados con Querétaro, aquí están sus parientes, hijos, tías, abuelas, siguen vinculados con Querétaro, la apuesta es pensar que probablemente para la elección de gobernador haya un aumento en la participación electoral”, dijo Octavio Vado. Con la reforma que aprobó la Legislatura Local, en Querétaro “nos estamos poniendo al día, ya varios estados lo han tenido, algunos estados no solo han tenido el voto desde el extranjero, sino también diputadas y diputados migrantes, Michoacán, por ejemplo, Guerrero, la Ciudad de México, que incluso la legislatura lo quitó y ahora los tribunales locales ingresaron esta figura de la diputación del extranjero”. A partir del jueves 25 de junio, el IEEQ iniciará el trabajo de contactar a las organizaciones que tienen lazos con migrantes, para que sepan que ya pueden votar por la gubernatura de Querétaro, por lo que se realizará la mesa de diálogo a las 12 del día, que podrá seguirse a través de la página de Youtube del órgano electoral local. Entre los participantes se encuentran el Consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Yuri Beltrán Miranda, quien cuenta con el programa “Voto Chilango desde el extranjero”, el secretario técnico de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE), César Ledesma Ugalde, que opera el voto desde el extranjero de manera postal o electrónica. Además, participará la magistrada de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación, Claudia Valle, quien abordará la defensa de los derechos político-electorales de las queretanas y queretanos del extranjero, así como la cónsul general de México en Chicago, embajadora Reyna Torres Mendivil, porque los consulados deberán participar en la promoción del voto en el extranjero. Asimismo, se contempla la participación de Celina Ledesma, migrante originaria de la sierra queretana y que desde hace varios años vive en Florida, Estados Unidos, para abordar el tema de las expectativas de las queretanas y queretanos al poder votar en el extranjero.

<https://www.enlalupa.com/2020/06/23/analizara-ieeq-el-voto-desde-el-extranjero-desde-diferentes-perspectivas/>

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020

## PARIDAD

### **#VEINTIUNILLA. EL MARQUÉS BAJO FUEGO**

En El Marqués se empieza a calentar el ambiente político. Es el Municipio donde el PRI tiene posibilidades reales de triunfo a diferencia de otras demarcaciones. Vienen procesos de renovación de Comités Municipales y Consejos como en todo el Estado. Se sabe que por la nueva Ley del IEEQ, tendrá que ser mujer. Ahí se le abre la puerta a la Diputada local Lupita Cárdenas, mujer que desde el Congreso defiende la causa marquesina.

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/23/veintiunilla-el-marques-bajo-fuego/>

## DENUNCIAS

### **COLUMNA BAJO RESERVA**

EL PT PUSO UNA DENUNCIA EN CONTRA DEL ALCALDE DE COLÓN. El Partido del Trabajo ya apunta sus baterías en contra del alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, quien recientemente rompió con el PAN, partido que lo postuló al cargo que actualmente ocupa. El PT ya interpuso ante el IEEQ una denuncia en contra de don Alejandro, pues acusa que aspira a ser candidato a gobernador y por ello está promocionando su imagen personal, utilizando recursos y funcionarios de la administración de Colón, con la intención de impulsarse con fines electorales en municipios como Cadereyta de Montes, Pedro Escobedo, El Marqués, Tolimán, Huimilpan, San Joaquín, Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Landa de Matamoros, entre otros. (EUQ 2)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

ALEJANDRO OCHOA USA RECURSOS PÚBLICOS CON FINES ELECTORALES: PT. Que el Partido del Trabajo (PT) presentó otra denuncia en contra del alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, por transgredir la “Ley electoral de Querétaro”, al promover su imagen en 10 municipios del estado con recursos de esa demarcación, aseguró a través de un comunicado. (CQRO)

### **ES IMPOSIBLE QUE AYUNTAMIENTOS REDUZCAN SU NÚMERO DE REGIDORES**

Por Janet López

Ricardo Caballero, coordinador del grupo legislativo del PES se dijo en contra de la propuesta del Presidente de la República para reducir el número de regidores, toda vez que la labor de estos, apuntó, llega a tener hasta mayor peso que la del mismo alcalde. (Q)

### **OCURRENCIA, PROPUESTA DE AMLO DE REDUCIR NÚMERO DE REGIDORES: DIPUTADOS**

Por Katia Lemus

Como una ocurrencia, calificaron los legisladores locales de los partidos PRI, PAN y PES la sugerencia de AMLO, presidente de México, de recortar el número de regidores de los ayuntamientos; mientras que Morena mencionó que dicha propuesta busca eliminar gastos superfluos. Abigail Arredondo, coordinadora de los legisladores del PRI, afirmó que mientras no haya un estudio que sustente la necesidad de reducir el número de regidores, la sugerencia es inviable y populista. (CQRO 1 y 10)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **DIFIEREN SOBRE PROPUESTA DE DISMINUIR REGIDORES EN AYUNTAMIENTOS**

Por Esmeralda Trueba

Parte fundamental de la estructura geopolítica de México son sus municipios, por ser la autoridad más cercana a la población; es por ello que disminuir el número de regidores en los ayuntamientos -como lo planteó el presidente de la República, AMLO- es inviable, toda vez que se corre el riesgo de eliminar los contrapesos; así lo indicó el regidor síndico en el Ayuntamiento de Querétaro, Miguel Parrodi, del PAN, quien dijo que más que adelgazar el aparato gubernamental, se debe trabajar en fortalecerlo. (CQRO 10)

## **INE LANZA JUEGOS INTERACTIVOS PARA PROMOVER VALORES DE LA DEMOCRACIA**

El Instituto Nacional Electoral ha implementado juegos interactivos con el tema Valores de la Democracia como un insumo de las Jornadas para la Difusión y el ejercicio responsable de los Derechos y la Democracia, actividad contenida en el Plan de Implementación 2020 de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica. (CI, Q)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PRI**

#### **PRI PRESUME PREFERENCIAS ELECTORALES, PERO NO MUESTRA ENCUESTAS**

El dirigente del PRI en el Estado, Paul Ospital presumió que su partido avanza en preferencias electorales y incluso se atrevió a señalar que está a punto de encabezarlas a menos de un año de la jornada electoral del 2021. (N 5, AM 7, EQNO, EQ)

#### **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Paul Ospital continuó con el fortalecimiento de la estructura del PRI de Querétaro con miras al 2021. Tomó protesta a jóvenes de la organización RjxM en el municipio de Querétaro. (AM 2)

#### **PRI DENUNCIA A JUAN JOSÉ RUIZ POR DESVÍOS Y LO PONE EN VÍAS DE EXPULSIÓN**

Por Elvia Buenrostro

El exdirigente estatal del PRI Juan José Ruiz Rodríguez ha sido denunciado penalmente por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ante la Fiscalía General de la República, además de ser sujeto a un proceso de expulsión por presuntos desvíos de recursos partidistas. Las acusaciones ante la FGR son derivadas de las auditorías que el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, ordenó realizar sobre el uso del dinero del partido en Querétaro durante la gestión de Ruiz Rodríguez y que motivaron su destitución en noviembre de 2019. (DQ 1 y 5)

### **MORENA**

#### **RECIBE SANTIAGO NIETO, TITULAR DE LA UIF, A CARMEN GÓMEZ**

La Consejera Estatal de Morena en Querétaro, Carmen Gómez Ortega, se reunió con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo en la Ciudad de México. En la fotografía que subieron a sus redes sociales los acompañan el abogado Guillermo Romero y el líder sanjuanenses de dicho partido Miguel Ángel Arteaga Chávez. (Q24-7)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: DESPLUMARON A GALLOS 7.4 MDD**

Con la compra-venta exprés de gallos Blancos el grupo Caliente de la familia Hank más que una jugada maestra en sólo meses en propiedad de la franquicia. (DQ principal)

### **N: ATENDER REZAGO**

El gobernador Francisco Domínguez Servién atendió de forma directa a comerciantes que se manifestaban en la Alameda Hidalgo, con quienes estableció un diálogo, y ofreció buscar soluciones a sus demandas que datan de otras administraciones. (N principal)

### **AM: SENSACIÓN SÍSMICA IMPACTA A QUERÉTARO**

Aunado a la contingencia sanitaria por la COVID-19, el centro y sur de nuestro país vivió ayer un sismo de 7.5 grados en la escala de Richter con epicentro en el estado de Oaxaca, logrando un impacto leve en los municipios de SJR, Cadereyta, Pedro Escobedo, Tequisquiapan y la capital queretana, según reportaron ayer autoridades de la CEPC. (AM principal)

### **PA: APRUEBAN CAMBIOS DE USO DE SUELO**

Sin que los dos votos de la oposición (Morena y Luis Gabriel Osejo) hicieran mella en las votaciones del Cabildo capitalino, fueron aprobados los cambios de uso de suelo presentados por la Comisión de Desarrollo Urbano y Ecología. (PA principal)

### **EUQ: TEMBLOR DE 7.5 GRADOS DEJA 6 MUERTOS Y DAÑOS**

Con el sismo de 7.5 grados, con epicentro en Crucecitas, Oaxaca, que se registró la mañana de ayer, la capital de la República y el Estado de México no sufrieron afectaciones mayores, solo daños menores en edificios y algunos heridos. (EUQ principal)

### **CQRO: PERCIBEN SISMO EN 4 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO**

En los municipios de Querétaro, Pedro Escobedo, Cadereyta y San Juan del Río, hubo reportes de percepción del sismo de magnitud 7.5, cuyo epicentro se localizó al sur de Crucecita, en el estado de Oaxaca, y que también fue percibido en la Ciudad de México; además de que no se registraron afectaciones en territorio queretano por el movimiento tectónico (CQRO principal)

## PODER LEGISLATIVO

### **BUSCAN PROHIBIR CHANCLAZOS, MANAZOS Y NALGADAS COMO CORRECTIVOS**

La diputada Daniela Salgado, presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda en el Congreso de Querétaro, presentó una iniciativa de ley para no permitir chanclazos, manazos, nalgadas o algún tipo de correctivo o castigo corporal y humillante contra las niñas, niños y adolescentes. (DQ 7, N 5, AM 1 y 6, EUQ 3, CQRO 7, AQ)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **DIPUTADAS REPROCHAN QUE AMLO PRETENDA DESAPARECER EL CONAPRED**

Por Katia Lemus

Luego de que AMLO, presidente de México, advirtió la posible desaparición del Conapred para que la SEGOB sea quien se haga cargo, las diputadas Beatriz Marmolejo, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos, en el Congreso de Querétaro, y Abigail Arredondo coordinadora del grupo legislativo del PRI, señalaron que este organismo ha implementado programas positivos que se han replicado en las entidades y sus municipios, por lo que reprocharon lo dicho por el titular del Ejecutivo federal, AMLO. (CQRO 7)

## **PRI SOLICITA REFORZAR MEDIDAS SANITARIAS EN EL TRANSPORTE**

Por Zulema López

La coordinadora del grupo legislativo del PRI, Abigail Arredondo, estimó necesario aumentar las medidas de prevención en el servicio de transporte público, esto ante el incremento de casos de contagio de Covid-19 que se registran en la entidad. (EUQ 5)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Hugo Cabrera, participó en el evento digital “Diálogos con Migrantes”, donde se abordó el tema de los desafíos del PRI rumbo a su Asamblea Nacional XXIII. (AM 2)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Mauricio Ruiz, hizo un llamado a consumir productos locales para dar un impulso a la economía de Querétaro. Acudió al tianguis de La Cruz, para verificar las medidas sanitarias. (AM 3)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Abigail Arredondo instó a que exista transparencia en el proceso contra dos exfuncionarios municipales de la administración de Roberto Loyola del 2012 al 2015, por su probable participación en delitos de corrupción. (AM 3)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Lupita Cárdenas sostuvo reuniones con prestadores de servicios turísticos con quienes desarrolla estrategias para que tengan la certeza de una pronta recuperación económica. (AM 4)

## **INCENTIVAR LA ECONOMÍA LOCAL: LETY RUBIO**

“Con la apertura gradual y parcial de algunas actividades no esenciales en Querétaro, debemos ser prudentes y reforzar las medidas preventivas básicas, ya que el riesgo de contagio aún existe y seguirá mientras no exista una vacuna contra el Covid-19”, señaló la diputada Leticia Rubio. (N 5)

## **PENSEMOS EN UN MODELO DE DESARROLLO SOSTENIBLE: ROBERTO CABRERA**

En el marco de las acciones que organismos internacionales como la ONU, han implementado para mitigar los efectos por la desertificación de la tierra y los suelos, el diputado Roberto Cabrera hace un llamado para que se formulen políticas públicas de cara a los próximos 30 años, en el valle agrícola e industrial de SJR. (N 6)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **PRI AGRADECE A JUAN JOSE JIMENEZ SU RECONOCIMIENTO AL TRABAJO DEL GOBIERNO DEL PRI**

A través de su cuenta de Twitter y Facebook, el diputado de Morena, Juan José Jiménez, reconoce los buenos resultados del gobierno del PRI, al entregar al estado con un crecimiento del 7%, mientras que actualmente el gobierno panista lo mantiene en 0.3%. Por lo anterior, el CDE del PRI le responde que, además de ese dato que resalta el senador morenista al gobernador Francisco Domínguez Servién y al senador Mauricio Kuri, que el gobierno priísta entregó a Querétaro en 2o. lugar de crecimiento, cuando lamentablemente hoy está en el lugar 14; por lo que reitera su agradecimiento al senador Juan José Jiménez por las “porras” al trabajo priista en la administración estatal. (Q24-7)

## **FUSTIGAN INACCIÓN DE MORENA**

El coordinador de la bancada panista en el Senado, Mauricio Kuri, hizo nuevamente un llamado urgente al gobierno federal y a la bancada mayoritaria en el Congreso a aprobar una Ley de Emergencia Económica y diseñar un plan integral de reactivación económica, ante las cifras desastrosas de desocupación y desempleo. (N 1 y 5, AM 2, PA 5, IN)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Mauricio Kuri González, participó en una conferencia de prensa virtual donde se sumó a la defensa de las presidencias directivas de las cámaras de Senadores y Diputados tras advertir que Morena “se las quiere agandallar”. Dijo que la aprobación del TMEC, es prioritaria para poner en marcha el país, ante la crisis que padece México. (AM 2)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Lupita Murguía pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador abandonar su ánimo “rijoso” tras considerar que a los gobernadores del PAN los califica de golpistas y separatistas. (AM 3)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

María Alemán, representó al Grupo Parlamentario del PRI en la Mesa de Debate Joven ‘Rumbo al 2021’, en donde se abordaron temas como: Crisis generada por el COVID-19 e iniciativas de ley detenidas. (AM 3)

## **AMLO DESESTIMA LA DEFENSA DE LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS: LÓPEZ BIRLAIN**

El presidente desconoce la existencia del SIPINNA, sistema para proteger los derechos de la niñez y adolescencia, Con esto deja claro porque no destina presupuesto pues no le importan ni le interesa garantizar y defender los derechos de nuestra niñez: Ana Paola López. (N 5)

## **PODER EJECUTIVO**

### **QUERETARO ESTARÍA EN SEMÁFORO AMARILLO EN AGOSTO: PANCHO DOMÍNGUEZ**

El estado de Querétaro pasaría del color naranja al amarillo, en el semáforo epidemiológico, hasta agosto, estimó el gobernador Francisco Domínguez Servién. No obstante, consideró que ello dependerá de que las personas y los establecimientos que reactivaron actividades como restaurantes, comercio, supermercados, plazas, por mencionar algunos, cumplan las medidas sanitarias primordiales como el uso de cubrebocas, del gel antibacterial, la sana

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

distancia y el lavado de manos continuamente para evitar contagios. Aunado a ello, señaló que también dependerá de que ya no crezca el número de casos positivos y hospitalizados por Covid-19. (EUQ 1 y 2, Q)

## **SE REÚNE GOBERNADOR DE QUERETARO CON MANIFESTANTES DEL MOVIMIENTO DEMOCRÁTICO QUERETANO “FRANCISCO VILLA”**

Luego de que se anunciara por parte de la Organización Social Francisco Villa, una caravana de ciudadanos a bordo de vehículos para exigir a la autoridad estatal respuesta a sus peticiones que no han sido atendidas, Francisco Domínguez Servién se reunió con los inconformes para escuchar sus inquietudes. (DQ 1 y 4, EUQ 3, PA 5, RQNX)

## **GOBERNADOR DIALOGARÁ CON COLONOS QUE PIDEN SERVICIOS**

Por Anaid Mendoza

Personalmente atendidos por el gobernador Francisco Domínguez Servién, habitantes de las colonias de Bosques de Bellavista, Junípero 2 y Maravillas expusieron sus necesidades y el próximo lunes se reunirán con el mandatario para dar solución a problemas de agua, drenaje y pavimentación. “Me conocen desde que estaba de alcalde, desde entonces les estamos ayudando a regularizar sus terrenos. Todo tiene solución lo que las tres colonias me expusieron y pues aquí estamos abiertos al diálogo”. (DQ)

## **OCHO MUERTOS MÁS POR COVID- 19, QUERETARO CON MIL 904 CASOS POSITIVOS**

En Querétaro un hombre de 53 años, tres con obesidad de, 35, 60 y 68 años, uno con diabetes e hipertensión arterial, un hombre de 54 con hipertensión arterial y una mujer y un hombre de 70 años con diabetes e hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados fallecieron a causa de Covid- 19. (...) Se tienen un registró de mil 904 casos de Covid- 19: 44% son mujeres y 56% son hombres. (DQ, N 2, ESSJR 7)

## **CURVA DE CASOS ACTIVOS SE MANTIENE ESTABLE**

Por Cecilia Conde

La curva de casos activos de Covid-19 en Querétaro se ha mantenido estable desde la tercera semana de mayo, refirió la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. “A partir de la tercera semana de mayo es cuando tiene más o menos este comportamiento estable”, subrayó. (DQ 8)

## **HOSPITALIZAN A 3 MILITARES POR COVID-19**

Por Cecilia Conde

Desde el domingo se habilitó el Hospital de la Santa Cruz (INSABI-29) por decisión de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para atender a 3 militares que dieron positivo a Covid-19, aseveró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. Explicó que el domingo ingresaron los 3 efectivos con un cuadro leve de Covid-19, por lo que no requirieron del uso de un ventilador mecánico y a uno de ellos ya se le dio de alta, pero este lunes ingresó otro militar para mantenerse en hospitalización. (DQ 1 y 8, AM 4, AQ, IN, RQNX, M, Q24-7)

## **NO HAY MOTIVO PARA SUSPENDER ENTRENAMIENTOS DE GALLOS BLANCOS: SESEQ**

Hasta el momento, no hay motivo para suspender los entrenamientos del equipo de Gallos Blancos de Querétaro, pues solo se ha detectado un caso de COVID-19 entre los jugadores; indicó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud del Estado. (AQ)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **NO SE MODIFICÓ ACUERDO DE SALUD PARA CELEBRAR MISAS: PEREZ RENDÓN**

Por Francisco Velázquez

La realización de ceremonias religiosas no modifica el “Acuerdo por el que se establecen las medidas sanitarias permanentes para la realización de las actividades económicas, productivas y sociales en el estado de Querétaro, durante la emergencia sanitaria de la enfermedad Covid-19”, publicado por la SESEQ el 16 de junio en “La Sombra de Arteaga”, que establece que, con semáforo naranja, los centros religiosos podrán tener una ocupación del 25%, sin que se lleven a cabo servicios religiosos. Así lo dijo la directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, al preguntarle sobre las misas que realizó este domingo la Diócesis de Querétaro. (CQRO 4)

## **CUMPLE DIÓCESIS CON MEDIDAS SANITARIAS: MP**

En tanto el número de pacientes graves por Covid- 19 aumentó ayer al pasar de 66 a 75 y con 30 contagios más ascendimos a 1904 confirmados y con saldo de 8 muertos llegamos a 261 decesos, la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, asevero que la Iglesia Católica cumplió con medidas de higiene durante las misas del domingo. (N 1 y 6)

## **SALUD NO PREVE SANCIONES A IGLESIA CATÓLICA**

Aunque se violentó el acuerdo de salubridad, sobre la celebración de servicios religiosos en la iglesia católica, la Secretaría de Salud en el estado no prevé inicio de procedimientos sancionadores. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, pidió que el tema se trate con la SEGOB. El fin de semana pasado, la Diócesis de Querétaro emitió una circular en donde se dio anuencia para la celebración de misa en las parroquias, con las medidas sanitarias exigidas por la autoridad. (PA 3, M)

## **CALIFICACIONES SE PODRÁN CONSULTAR EN INTERNET**

La USEBEQ, llevará a cabo la emisión de las boletas de evaluación a través de un portal de internet, mediante el cual los padres de familia podrán acceder sin necesidad de acudir a las instituciones educativas u oficinas de la misma dependencia. (ESSJR 6)

## **TIEMBLA AQUÍ EN 3 MUNICIPIOS**

El coordinador de Emergencias de la Unidad Estatal de Protección Civil, Ernesto Arroyo dio a conocer que se tienen reportes de que, en los municipios de Querétaro, Pedro Escobedo y Cadereyta se sintió movimiento ondulatorio, a causa del sismo que ayer se registró en el sur de Oaxaca de 7.5 grados sobre la escala de Richter. (N 1 y 3, PA 1 y 3)

## **MARCHARÁN EN DEFENSA DE 4T**

Por Alejandro Payán

Diversas agrupaciones y Comités del Poder Popular en Defensa de la 4T se encuentran convocando a través de redes sociales a participar en la “Marcha la Esperanza y la Unidad”; que se llevará a cabo el 1 de julio a las 17:00 horas en la capital. El vocero los comités, Luis Alberto Reyes Juárez, dio a conocer que el punto de salida será la calzada de Los Arcos y Bernardo Quintana y finalizará el monumento a Juárez del cerro de Las Campanas. (DQ)

## **BANCO DEL BIENESTAR SE INSTALA EN QUERETARO**

Avanza la edificación de las primeras sucursales del Banco del Bienestar en Querétaro, iniciativa que el Gobierno de México está replicando en todo el territorio nacional con el propósito de atender de manera directa a los beneficiarios de los diversos programas sociales. El Delegado Estatal de los Programas para el Desarrollo, Gilberto

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

Herrera, acotó que a nivel nacional se planteó la meta de edificar 2 mil 700 sucursales. Actualmente, la mitad de los municipios queretanos carecen de servicios bancarios; sin embargo, el Gobierno de México ya tiene autorizada la construcción de 10 de las 18 sucursales que operarán para abarcar todos los municipios de la entidad. (Q)

### **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Gilberto Herrera, encabezó la entrega de más de 60 mil becas a estudiantes de nivel medio superior. Indicó que a más tardar en julio concluirá esta entrega. En total se entregarán más de 100 mil becas. (AM 2)

### **SIGUEN OPERATIVOS DE ACCESO A LA ENTIDAD**

Por Verónica Ruiz

Se mantienen los operativos de controles de acceso a la entidad, que encabeza el Gobierno del Estado, en coordinación con estados vecinos y corporaciones municipales, informó el secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. Puntualizó que los operativos de controles de acceso corresponden al Gobierno del Estado, no a los municipios de Corregidora o Querétaro, pues las corporaciones municipales solo coadyuvan con estas acciones. (DQ)

## **PODER JUDICIAL**

### **DESINCORPORAN PREDIO PARA LA CD. JUDICIAL**

La LIX Legislatura del Estado aprobó desincorporar el predio con superficie superior a 10 mil metros cuadrados, a favor del Poder Judicial de Querétaro, para establecer la Ciudad Judicial en San Juan del Río, informó el diputado local, Roberto Cabrera Valencia. (ESSJR 1 y 4)

## **MUNICIPIOS**

### **REPORTAN A ESPOSA E HIJA DE LUIS NAVA CON COVID-19; RESULTA ALCALDE DE NUEVO POSITIVO**

Arahí Domínguez Torres, presidenta del Sistema Municipal DIF de Querétaro y esposa del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava dio positivo en la prueba de COVID-19, al igual que la hija de ambos. El alcalde volvió a realizarse la prueba este lunes saliendo nuevamente positivo a COVID-19; aún no ha recuperado el olfato y el sentido del gusto, además de que continúa con tos. (N 3, ADN, EQ, DQ)

### **APELA NAVA A LA RESPONSABILIDAD PARA EVITAR UN CONTAGIO DESPROPORCIONADO**

Por Esmeralda Trueba

En sesión ordinaria virtual de cabildo del municipio de Querétaro, el presidente municipal Luis Bernardo Nava señaló que todos los programas del municipio siguen funcionando y se han duplicado esfuerzos para atender la contingencia por Covid-19, vigilando el cumplimiento de las medidas que deben seguir las personas, comercios y lugares de trabajo. (CQRO 1 y 3)

### **SE PREVÉ OTRO PICO DE LA PANDEMIA EN LA CAPITAL**

El incremento en los contagios de Covid-19 en la capital queretana obedece al aumento en la movilidad que se registró a partir del 17 de junio, por lo cual se prevé un segundo pico, indicó el alcalde Querétaro, Luis Bernardo Nava. "Es de esperarse ese incremento en los contagios, qué tan alto va a ser, depende de nosotros", destacó el edil capitalino. (DQ 2, EUQ 2, EQNO, EQ)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Luis Bernardo Nava continuó con su labor a distancia tras dar positivo a COVID-19. A través de su cuenta de Twitter, reconoció a las y los comerciantes que adoptaron medidas ante el regreso a sus puestos de trabajo. (AM 3)

## **ES MOMENTO DE MOSTRAR QUE PODEMOS SUPERAR PANDEMIA**

En Sesión Ordinaria de Cabildo, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, recordó a la ciudadanía que todos los programas municipales continúan en operación, e incluso aseguró, se trabaja en duplicar los esfuerzos para atender la fase de recuperación frente a la contingencia causada por el COVID-19. (PA 4)

## **ESTAMOS EN FASE DE VIGILIA: NAVA**

Por Verónica Ruiz

Estamos en un momento clave para demostrar que podemos comenzar a salir a la calle atendiendo todas las medidas necesarias, y siendo responsables para evitar un incremento en los contagios de Covid-19, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero. “Estamos como han dicho las autoridades estatales en fase de vigilia, preparándonos para un probable segundo pico de incremento en la tasa de contagios diarios, sobre todo por esta reactivación económica y social que está siendo progresiva”, dijo. (DQ)

## **SIGUEN LOS OPERATIVOS DE ACCESO AL ESTADO**

Se mantienen los operativos de controles de acceso a la entidad, que encabeza el Gobierno del Estado, en coordinación con estados vecinos y corporaciones municipales, informó el secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas. (DQ 28)

## **AÚN SIN ABRIR 1,300 NEGOCIOS DEL CENTRO**

A una semana de un regreso a la nueva normalidad, alrededor de mil 300 comercios de diversos giros, ubicados en la zona del centro histórico se mantienen cerrados, la principal causa es la falta de las medidas sanitarias exigidas por las autoridades, así como las nuevas condiciones de re contratación laboral, precisó el presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico, Alfonso González. (DQ 28)

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Enrique Vega, instruyó la entrega de 19 cheques simbólicos a productores de la demarcación, en el marco del Programa de Subsidios a la Producción. La inversión asciende a 1.5 millones de pesos y beneficia a cerca de 200 personas. (AM 4)

## **SMDIF DE EL MARQUÉS ENTREGA PRODUCTO LÁCTEO EN LA CAÑADA Y MIRANDA**

El gobierno municipal de El Marqués, a través del Sistema Municipal DIF, recibió la donación de mil 500 litros de leche por parte de la empresa Productos Lyncott, las cuales fueron entregadas a la población vulnerable de La Cañada y Miranda. Al respecto, Claudia Martínez, titular de la dependencia destacó la importancia de buscar alianzas estratégicas con diversas empresas de la localidad para poder continuar brindando apoyos significativos a la población. (N 7, AM 4, PA 5, IN, LDH, EQNO)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19**

Por Alheli Lara

Roberto Sosa informó de la colocación de un cárcamo provisional en el punto más bajo de San José de los Olvera para controlar las inundaciones. (AM 3)

## **MUNICIPIO FORTALECE MEDIDAS DE SEGURIDAD**

El alcalde de San Juan, Guillermo Vega, dijo que no debe bajarse la guardia, sobre todo por la cercanía con el estado de Guanajuato, donde el fin de semana pasado hubo varios bloqueos, quema de vehículos y de negocios, por lo que se ha redoblado la vigilancia. (ESSJR 1 y 6)

## **ALCALDE RECONOCE TRABAJO EN HOSPITALES**

Ante el incremento en el número de contagios de SARS-Cov2, el presidente municipal, Guillermo Vega, instó a la población a “no relajarse”, para evitar saturar los hospitales Covid19 del estado, que hasta el momento tienen suficiente capacidad y han brindado buen servicio durante la emergencia sanitaria. (ESSJR 7)

## **AFIRMAN QUE SÍ HAY APOYO FEDERAL PARA SAN JUAN**

Lamentó las declaraciones del alcalde, Guillermo Vega, quien aseguró que el gobierno federal no ha hecho nada por San Juan del Río durante la emergencia sanitaria. Segura Barrios recordó que se adelantó la entrega del pago de bimestres de la Pensión para Adultos Mayores y personas con discapacidad, sectores más vulnerables al virus, programas en los que se aplican 150 millones de pesos al año en el municipio. (ESSJR 7)

## **SISMO ALARMÓ A LOS HABITANTES DE SJR**

El fuerte sismo de 7.5 grados que se registró en el estado de Oaxaca, también se sintió en San Juan del Río, donde las alertas sísmicas se activaron originando la evacuación de personal en algunos espacios públicos; en municipios como Pedro Escobedo y Tequisquiapan de igual manera se reportó la presencia del movimiento telúrico. (ESSJR 1 y 11P, VI, LVDQ)

## **“LA VIRGEN DE SORIANO ME CUIDO”: ALEJANDRO OCHOA**

El presidente de Colón, Alejandro Ochoa dijo será intervenido quirúrgicamente de la columna este miércoles, derivado del accidente que tuvo cuando iba acompañado de su madre y su esposa a dar gracias a la Basílica de Soriano. (N 6)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **BAJA 40% CONSUMO DE COMBUSTIBLE**

Por Khalid Osorio

El consumo de combustible durante los meses de abril y mayo, cuando se tuvo una mayor restricción en la movilidad y en la actividad industrial, tuvo una caída del 50 por ciento. Luego del decreto de algunas industrias como esenciales y la reactivación de otros sectores en porcentajes reducidos, este consumo se elevó. Sin embargo, se encuentra en un porcentaje del 60 por ciento comparado con el que se tenía al inicio del año. En entrevista con Enrique Arroyo, presidente de la Uesqro, indicó que la estimación de los empresarios gasolineros es que el consumo habitual se recupere hasta los meses de septiembre u octubre, ya que hasta el momento este arranque es lento. (AM 7)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **INFONAVIT HA OTORGADO A 5 MIL TRABAJADORES APOYOS POR COVID**

Infonavit ha otorgado a 5 mil trabajadores apoyos por COVID, a trabajadores que perdieron su empleo o disminuido sus ingresos a causa de la contingencia sanitaria. El infonavit ha autorizado 5 mil 41 apoyos que consisten en medidas dependiendo el tipo de crédito a trabajadores que perdieron su empleo o disminuido sus ingresos a causa de la contingencia sanitaria, lo cual sea comprobable, informó Diana Félix Andrade, titular de la delegación del Infonavit en Querétaro. (RQNX)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q – CASTIGOS**

Por Adán Olvera

En los tiempos anteriores a esta generación de las tablets y de los teléfonos móviles y que “todo” se conoce con solamente googlearlo, las cosas cambian y la educación es muy diferente porque la conformación de las familias ha cambiado y el trabajo es cada vez mayor para poder educar y mantener a una familia. En las escuelas era común que la madre de familia encargara la educación a los maestros y el dicho “la letra con sangre entra...” no era mal visto. Y es que había incluso golpes para que los estudiantes aprendieran. En casa había lenguaje universal que un buen pellizco o “chanclazo” para que un niño inquieto se comportara y no hiciera más diabluras de las permitidas en casa; los tiempos cambian y ahora los maltratos físicos están mal vistos, eran otros tiempos y otra la educación. Hoy se busca que los castigos corporales ejercidos contra menores sean sancionados hasta con la pérdida de la patria potestad; esto de acuerdo con una iniciativa de ley que propone reformar el Código Civil del Estado y que busca prohibir los castigos corporales a niñas y niños. Daniela Salgado Márquez, diputada de Acción Nacional (PAN) y quien presentó esta iniciativa, asegura que en la formación de los menores no es necesario el castigo corporal y los tratos humillantes; totalmente de acuerdo con la legisladora, pero hay chamacos que llevan al punto máximo la paciencia de sus padres o tutores. Obviamente hay maltrato infantil que debemos rechazar de manera tajante y castigar de manera ejemplar, según la legisladora de acuerdo con datos del 2016, del Censo de Población y Vivienda del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), de 545 mil 65 niñas y niños que residen en Querétaro, de hasta 14 años, el 60 por ciento sufre de violencia y, un 15 por ciento han llegado a situaciones extremas. DE REBOTE. Los extraños caminos de la nueva forma de hacer política de los “innovadores independientes” que gran idea de regalar productos de ocasión y de temporada, para generar amenidades y clientes electorales. Patético como buen político formado a la antigua y disfrazado de todo y nada. (DQ)

### **CUARTO DE GUERRA**

COVID. Ni por ser virtuales dejan de ser chismosas las sesiones del Cabildo de Querétaro. Y así nos enteramos, por confesión del mismo alcalde capitalino que olvidó cerrar el micrófono de su computadora, que Luis Nava volvió a salir positivo de Covid-19 pese a la cuarentena que ha guardado, que tendrá que quedarse en casa varios días más y, también, que su esposa e hija resultaron positivas en la prueba. AGUANTA. Aunque sin malestares graves, el presidente municipal no recupera “al 100” los sentidos del olfato y el gusto y daba por hecho un pronto regreso a la oficina. En efecto, sería muy irresponsable de su parte romper el aislamiento, más ahora que se le “salió” a micrófono abierto ante los reporteros. AISLADOS. Todo lo contrario a los dos altos ex colaboradores y un mando medio de la administración de Marcos Aguilar, con los dos ex funcionarios acusados por simular compra de materiales de construcción durante el trienio gobernado por Roberto Loyola el municipio de Querétaro aclaró que el encarcelamiento no es por una denuncia de ellos. De hecho, no estaban ni enterados del procedimiento y la Fiscalía actuó quién sabe con qué acusación, probablemente de la ESFE. A ese nivel la coordinación y comunicación entre autoridades. (DQ)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

## **ECOS DEL SENADO - NI GOLPISMO, NI SEPARATISMO ¡EJERCICIO DE UN DERECHO!**

Por Guadalupe Murguía

La proclama de los Gobernadores de Acción Nacional emitida en Dolores Hidalgo, Guanajuato, en defensa de la libertad, la democracia y el federalismo generó en el Presidente López Obrador un ánimo rijoso que lastima gravemente la buena relación que debe de existir entre la federación y los gobiernos de los estados. Las expresiones del gobernador de Veracruz que tildan a los mandatarios estatales de «separatistas» o «golpistas», son, por decir lo menos, absurdas y desafortunadas, pero también lo es el menosprecio del Presidente de la República, quien calificó el acuerdo de los Gobernadores como «politiquería» e insiste absurdamente en enmarcarlo en el contexto de la contienda electoral del próximo año. Nada más alejado de la realidad, se trata del legítimo interés de los gobernadores de Aguascalientes, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Querétaro, Quintana Roo, Tamaulipas y Yucatán que demandan un nuevo pacto fiscal, en el que los estados cuenten con los recursos que, en justicia les corresponden. Ante la crisis sanitaria y económica que atraviesa nuestro país, hacen planteamientos institucionales para promover mejores condiciones del pacto federal, justas, equitativas y actualizadas; nada tiene de raro que los representantes de los estados que aportan recursos al erario público, insistan en revisar las reglas para la distribución de los mismos. Los gobernadores se pronuncian por libertad para gobernar desde lo local, en un auténtico federalismo, con soberanía política, con suficiencia económica. Que quede claro, los gobernadores no son subordinados del Presidente, son también autoridades legítimamente electas para gobernar en el ámbito de su competencia y facultades. El llamado que hacen es también para evitar que la crisis sanitaria y económica se convierta en las próximas semanas en una emergencia humanitaria, donde se manifieste la violencia y la ingobernabilidad. Sin embargo, en lugar de ser escuchados, desde la conferencia mañanera se les descalifica, pero habría que preguntarse: ¿cómo es posible pensar que los gobernadores sean señalados como separatistas si lo que están proponiendo es una mejor coordinación fiscal entre los diferentes órdenes de gobierno?, ¡Esto simplemente no hace sentido! En el hoy conocido acuerdo de Dolores Hidalgo, los mandatarios estatales se pronuncian por la libertad para poder expresarse y disentir sin ser calificados como enemigos del régimen, porque en un Estado democrático nadie debe ser señalado o estigmatizado por lo que expresa o propone. En uso de esta libertad, no por el temor de agraviar a la investidura presidencial, vamos a dejar de decir lo que podemos decir respetuosamente. Pero que nadie se confunda: Acción Nacional no busca confrontarse ni agraviar al Presidente de la República, reiteramos el respeto por la investidura presidencial, pero también exigimos ese mismo respeto para quienes no comulgan con sus ideas. Pedimos al Presidente que no incurra en la división y polarización entre los mexicanos, en la descalificación a la oposición, a los medios de comunicación y a todo aquél que no coincida con sus posiciones. Eso sí afecta el interés general. Que nadie se confunda, el PAN no está pidiendo la renuncia del Presidente como lo quieren hacer ver algunos, al contrario, respeta a las instituciones democráticas y a las autoridades legítimamente electas. Somos oposición y como tal muchas veces no coincidimos con las decisiones del gobierno federal; hacemos nuestras propuestas y tratamos de convencer, pero, sobre todo, como oposición, exigimos resultados, transparencia y rendición de cuentas. Nadie está pensando en intervenir ilegalmente en las elecciones. De hecho, coincidimos en que nadie debe participar violentando la ley ni desviando recursos públicos. Esperamos y exigimos que desde el gobierno federal esto tampoco ocurra. Le pedimos al Presidente que no siga dividiendo a México, que propicie la unidad que el país necesita; que promueva la concordia y el bien común. Cuando decida tomar ese rumbo, en ese camino siempre, siempre encontrará a Acción Nacional. (DQ)

## **ASTERISCOS**

**COMBATEN INCENDIOS FORESTALES CON LABORES PREVENTIVAS EN LA SIERRA.** La brigada del Grupo Ecológico Sierra Gorda está por concluir actividades de prevención y combate de incendios forestales con labores

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

preventivas en Valle Verde, en Jalpan de Serra y gracias al apoyo de su socio británico, World Land Trust. La brigada cuenta con 10 personas de la comunidad quienes han laborado arduamente en la rehabilitación de brechas corta fuegos, difusión de material de prevención, vigilancia desde la torre de observación, así como combate de incendios como el pasado viernes 19 de junio, siniestro que se presentó por la caída de un árbol que afectó los cables de energía eléctrica, situación que originó las llamas que fueron controladas. **APOYAN A ESTUDIANTES DE COMUNIDADES EN JALPAN.** La fundación Vive Mejor AC, realizó un donativo de 23 mesabancos a la administración municipal de Jalpan de Serra, para que sean entregadas a familias con mayor vulnerabilidad. Estos apoyos benefician a los estudiantes de las comunidades más retiradas como Carrizalito, Mesa del Pino y Limoncito, y fueron gestionados a través del área de Vinculación con Organizaciones No Gubernamentales. **DANIELA SALGADO DESCARTA COMPETIR POR COLÓN.** La diputada Daniela Salgado descartó que busque competir por la presidencia municipal de Colón, luego de las declaraciones del actual presidente que señaló un posible acto de proselitismo por parte de la legisladora. Aclaró que su domicilio tiene registro en Tequisquiapan, y no descartó sumarse a una campaña o encabezarla. **ATENCIÓN PSICOLÓGICA.** Durante el periodo de aislamiento se han presentado un total de 2 mil 816 llamadas al call center de atención psicológica que habilitó el estado de Querétaro y se realizaron 696 intervenciones de atención por crisis nerviosa, el impacto que tiene el confinamiento y la circulación de noticias en todo momento causar efectos adversos en las personas, por lo que esta línea continúa activa. **¿EXCANDIDATO PRESIDENCIAL EN QUERETARO?** No se trata de Ricardo Anaya ni de Jaime Rodríguez “El bronco”, sino de José Antonio Meade, el excandidato presidencial por el PRI, quien estará en un webinar organizado por la Universidad Anáhuac de Querétaro, el próximo 24 de junio a las 12 horas. En este foro, Meade participará en el panel digital llamado “Retos para la reactivación económica”. (AM 8)

### **BAJO RESERVA**

**EL COVID-19 GOLPEA A LA FAMILIA DEL ALCALDE LUIS NAVA.** Ayer el alcalde capitalino Luis Nava Guerrero tuvo una aparición pública. Lo hizo de manera virtual para participar en sesión de Cabildo. El edil se aisló desde el pasado 12 de junio debido a que dio positivo a Covid-19. Don Luis, en amena charla con la regidora panista Dulce Ventura, previo al inicio de esta reunión oficial de trabajo, confesó que su esposa, la presidenta del Sistema DIF Municipal, Arahí Domínguez, como su hija Isabela, también dieron positivo a esta enfermedad, situación por lo cual también se encuentra en aislamiento. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**ATIENDE GOBERNADOR A MANIFESTANTES EN LA ALAMEDA.** Un grupo de manifestantes que exigía obras de agua potable, drenaje y de urbanización para las colonias Bosques de Bellavista y Maravillas, así como la entrega de lotes en la colonia Junípero tras su regularización, fue atendido por el gobernador del estado Francisco Domínguez, en la entrada a la alameda Hidalgo, sobre avenida Zaragoza, donde organizaban su protesta. Mientras las personas se ponían de acuerdo para realizar una caravana hacia Plaza de Armas, el mandatario bajó de un vehículo y dialogó con ellas, quienes ahí le entregaron sus peticiones. Antes de retirarse, Domínguez Servién dijo a los medios que revisará las solicitudes y se reunirá con un representante de cada colonia. Tras retirarse, el dirigente del Movimiento Democrático Queretano Francisco Villa, Sergio Razo, canceló la caravana. **DEBE HACERSE ALGO ANTE DISCURSOS DE ODIOS: DDHQ.** Que Roxana Ávalos Vázquez, la titular de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro, consideró que sí es necesario tipificar como delito los discursos de odio, a propósito de la propuesta al Congreso local; sin embargo, dijo, es necesario analizar el tema para no incurrir en violaciones a otros derechos. “Definitivamente sí debe de hacerse algo con relación al tema, pero hay que tener cuidado, sobre todo porque hay que analizar bien el aspecto de subjetividad al que puede prestarse esto”, aunque recordó que la “Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos” establece la libertad de expresión y

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

pensamiento. “A las personas no se les puede reprimir el que se expresen libremente, pero sí se tienen que hacer responsables de lo que digan y, en el caso de la libertad de pensamiento, ellas pueden pensar lo que consideren pertinente; sin embargo, cuando se trata de servidores públicos es diferente, porque deben ajustarse a lo que dicen las normas jurídicas que están aprobadas en el Estado mexicano”. (CQRO)

### **FUENTE DE EL MARQUES**

Por Juan Antonio del Agua

**REGRESA EL ZAR ANTILAVADO.** Este jueves a las 19 horas el titular de la UIF de Hacienda, el sanjuanense Santiago Nieto Castillo, su contacto con los queretanos, a través de otra conferencia virtual por Facebook con el tema “Evaluación de riesgos de México” teniendo como moderador al diputado de morena Mauricio Ruíz Olaes, lo que eso signifique. Agua de morena a algunos los traen en pena. (PA 1)

### **FUEGO AMIGO / COMO OPERADO**

¿Invulnerable? El presidente de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, que asegura haberse curado de covid-19 y hasta se salvó de un accidente carretero el martes, anunció que será operado de la columna vertebral. A ver si también puede librar las investigaciones en su contra. (PA 1)

### **PULSO - GUANAJUATO SIGUE CALIENTE**

Por Andrés González

En el vecino estado de Guanajuato y en particular el corredor Celaya, Salamanca, Irapuato, León, la tensión y el nerviosismo no ha bajado, luego de los estremecedores sucesos de la tarde noche del sábado pasado. O se encuentra, para decirlo pronto, en “código rojo”, tal como le llamó el periodista Pepe Cárdenas en su noticiario de ayer temprano. Y en toda esta zona, la tensión crece, particularmente en la ciudad de Salamanca, porque se espera se realice la primera audiencia en la Agencia del Ministerio Público – Av. Lázaro Cárdenas, esquina con Obregón – en donde, en una hora no dada a conocer, estarán la mamá, la hermana y otra persona cercana a José Antonio Yépez Ortiz, mejor conocido como “El Marro”. Todos los cuerpos de seguridad han acordonado, desde el sábado y se extenderá todo el día de hoy, esta zona. Están apostados elementos de la SEDENA – Guardia Nacional – de la Secretaría de Marina, policía de la Secretaría de Seguridad Pública de Gobierno del Estado y de la Policía Municipal. Un destacamento especial de la SEDENA vigila las instalaciones de la Refinería “Antonio M. Amor” RIAMA, ubicada en el corazón del país para producir gasolinas, lubricantes pero también – y por eso – el punto desde donde ha crecido el huachicoleo. Así, están cerradas la Av. “Faja de Oro” desde la calle Tierra Blanca hasta la “Puerta 4”, principal acceso a este centro de trabajo. Solo tienen acceso los trabajadores de la Refinería y vecinos de esas calles. Y es que, por las amenazas de “El Marro” difundidas ampliamente todos estos días por las redes sociales, se teme una operación de rescate que podría ser de mayores alcances a los que se tuvieron el sábado pasado. Y los textos de las redes sociales que circulan en la ciudad de Salamanca desde ayer muy temprano así lo anticipan: “Salamanca, tengan muchísima precaución el día de mañana – hoy miércoles – , porque será la audiencia en el M.P. de la mamá, la hermana y prima de “El Marro”. Se teme intente rescatarlas. Los militares ya cerraron varias calles a la redonda. SEDENA está vigilando las instalaciones de PEMEX”. Y como este, otros similares que anticipan “un día muy pesado” para recomendar estar en alerta, evitando, si es posible, se acerquen a las calles referidas y a los automovilistas de ciudades vecinas – Querétaro está entre estas – eviten transitar por la autopista Irapuato-Querétaro o bien la libre Querétaro, Apaseo el Alto, Celaya, Salamanca, Irapuato. Los accesos a Querétaro, tanto por la carretera libre como por la autopista, mantienen los puntos de revisión, por el estado de alerta que se tiene en aquella entidad. Tanta es la alerta, que el propio gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica emitió una recomendación de “no visitar Guanajuato” precisamente por la situación tensa que se tiene en esa entidad. Para los

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

queretanos está recomendación tiene mayor incumbencia, por la cercanía, por el comercio existente entre ambas entidades. Si no tiene alguna razón mayor para salir a ese estado, se recomienda no lo haga. (CI)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

Sorpresivo. Así debió para los manifestantes, acostumbrados a encontrar las puertas de palacio cerradas y ayer, se detuvo la camioneta, bajó el gobernador y los atendió en directo. No son tiempos de campaña sino de atención al ciudadano. (N 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

VA SAT CONTRA CÁRTEL DE FACTUREROS. Alerta. Ayer por mañana, los teléfonos de al menos cuatro acaudalados queretanos no dejaban de sonar. Y no, no era por el sismo que a esas horas golpeaba a buena parte del país. No. El tema era legal y pasaba por el Salón Tesorería de Palacio Nacional, donde el Gobierno de México daba a conocer la persecución penal de 43 empresas factureras que desde 2010 defraudaron con más de 55 mil millones de pesos (2 mil 457 millones de dólares) al fisco mediante un sistema de facturas falsas para evadir impuestos y desviar recursos al crimen organizado. “Esto fue tolerado por muchos años y desde luego que participaron funcionarios públicos y les diría que algunos empresarios”, decía el presidente Andrés Manuel López Obrador, durante su conferencia matutina. Fue el momento en que el nerviosismo se apoderó de algunos administrativos y colaboradores de estos queretanos -que ya investiga la federación- por los rumbos de Milenio, El Campanario y El Campestre. También se utilizaron para pagar actividades ilícitas. “Se factura un honorario de una persona de trabajos de la construcción cuando en realidad se está pagando un soborno, tráfico de drogas, extorsión, tráfico de personas o corrupción a servidores públicos”, ejemplificó. (...) Tic tac. -OÍDO EN EL 1810- Ayer. Ya fueron liberadas sin cargos 26 personas detenidas el pasado domingo en la comunidad de San Isidro Elguera, municipio de Celaya, Guanajuato, durante el operativo contra José Antonio Yépez Ortiz, alias El Marro. Son 17 mujeres y nueve hombres (siete de los cuales son menores de edad), quienes dejaron las instalaciones de la Unidad de Investigación Criminal tras permanecer detenidos cerca de 48 horas y regresaron a su comunidad. Su captura fue por presuntamente participar en los narco bloqueos así como quema de vehículos y establecimientos comerciales, luego de la detención de María Eva Ortiz, madre del líder del Cártel de Santa Rosa de Lima, José Antonio Yépez Ortiz, “El Marro”. Solamente permanecen detenidas la madre, la hermana y una prima de El Marro. Se va a poner feo. ¡PREEEPAREN!- Sereno, moreno. Carlos Peñafiel Soto, ex presidente de Morena en Querétaro y actual embajador de México en la República Dominicana quería guardar su sana distancia en relación al escándalo provocado por el dirigente nacional de ese partido, Alfonso Ramírez Cuéllar, al destapar millonarias operaciones realizadas por Yeidkcol Polevnsky y el empresario local Enrique Borbolla García. Sin embargo, ayer a través de un tuit expresó su apoyo a la ex presidenta, desde Santo Domingo. “En el camino de la construcción de la 4-T he coincidido con intelectuales, empresarios, políticos... mujeres y hombres honestos, congruentes, valientes, que admiro y respeto: @yeidckol se lo anterior y más, por ello me indigna la infamia de la que es objeto. #NoEstasSola”. (...) Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Veintiunómetro. Subió a redes Ricardo Astudillo, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, una foto con Adolfo Ríos, El Arquero de Cristo, en una convivencia de fin de semana. Como se recordará, Ríos fue el candidato de la alianza de Morena con el PT y PES a la presidencia municipal de Querétaro y por poquito. Hoy el PVEM, que jugó en esa elección a favor del PRI, se ha aliado con Morena. Y en política nada es casual. -¡FUEGO!- Mensaje. Desde su lecho de hospital, el presidente de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, envió mensaje. Lo operaron o van a operar de la columna. A ver si lo enderezan. Otros sugieren que también del cerebro. ¡Porca miseria! (PA 2)

**MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2020**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**